

schaumwein

Goldrabe

DE: Unser erster beabsichtigter Pet Nat nach dem unabsichtlichen „echt“ 2013, Welschriesling
Pet Nat ist die Abkürzung für Pétillant Naturel, französisch für „natürlich perlend“.

BIO unfiltriert - mit Naturhefe vergoren
Chardonnay – 2017 - 14,2% Alk.-28g Restzucker pro Liter - lieblich

EN: Our first intentional Pet Nat after the unintentional “echt” 2013, Welschriesling
Pat Nat is short for Pétillant Naturel, French for “naturally sparkling”.

ORGANIC unfiltered - fermented with natural yeast
Chardonnay - 2017 - 14.2% alc. - 28g residual sugar per liter - slightly sweet

Willi's music recommendation: Woodkid "The Golden Age"

NU!

DE: Unser erster Rose Pet Nat.
Der Fruchtigste unter unseren Schaumweinen. Fruchtige Aromen entstehen meist bei der Vergärung bis zu den ersten 5% Alk. Durch niedrige Temperatur kann man den Anfang der Gärung verlängern. Deshalb kann man Jakob und Willi im Winter oft beobachten, wie sie Tanks vom Weinkeller drinnen nach draußen in den Garten verlagern. Extrem angenehme Perlage mit sommerlich fruchtigen Noten.

BIO unfiltriert - mit Naturhefe vergoren
Blaufränkisch Rose - 11,5% Alk. - natürliche Kohlensäure - trocken

EN: Our first Rose Pet Nat.
The fruitiest amongst our sparkling wines. Fruity aroma forms during fermentation during the first 5% of alcohol. Low temperatures extend this early period of the fermentation. Therefore Jakob and Willi can be seen during winter months moving wine tanks from the cellar to the garden.
Wonderfully pleasant perlage coupled with summery fruity flavors.

ORGANIC unfiltered - fermented with natural yeast
Blaufränkisch Rose - 11.5% alc. - natural carbon dioxide - dry

Willi's music recommendation: Pete Rodriguez "I like it like that"

NUDE

DE: Rose Blaufränkisch mit zugesetzter Kohlensäure.
Perfekt als Aperitif im Sommer oder zum Lachsfrühstück am 24. Dezember.

BIO unfiltriert - mit Naturhefe vergoren
Blaufränkisch Rose - 12% Alk. - zugesetzte Kohlensäure - trocken

EN: Blaufränkisch Rose with added carbon dioxide.
Perfect as aperitif during summer months or with a rich breakfast including salmon on December 24th

ORGANIC unfiltered - fermented with natural yeast
Blaufränkisch Rose - 12% alc. - added carbon dioxide - dry

Jakob's music recommendation: Ska-p "El gato lopez"

NUDER

DE: Der “föllig blau”, ein echter gemischter roter Satz, nur eben als Rose Schaumwein.
Pures Erdbeeraroma. Das Alter der Rebstöcke (ca. 60 Jahre) ist hauptsächlich für die intensiveren Aromen im Wein verantwortlich.

Gemischter Satz = wenn verschiedene Sorten (12!) in einem Weingarten wachsen und die Trauben trotz unterschiedlicher Reifegrade gemeinsam verarbeitet werden.

BIO unfiltriert - mit Naturhefe vergoren
Gemischter roter Satz Rose - 12% Alk. - zugesetzte Kohlensäure - trocken

EN: Our “föllig blau” (en. “fully blue”), a real red “Gemischter Satz” but in the form of a Rose sparkling wine.
Pure strawberry flavor. The vine's age (ca. 60 years) is mainly responsible for the wine's intense flavor.

Gemischter Satz = when multiple grape varieties (12!) grow in the same vineyard and the grapes are processed together despite different levels of ripeness

ORGANIC unfiltered - fermented with natural yeast
Gemischter rother Satz Rose - 12% alc. - added carbon dioxide - dry

Willi's music recommendation: Flogging Molly "Devil's Dance Floor"

W e i s s

Welschriesling 2020

DE: 2020 war ein sehr gutes Jahr für den Welschriesling Weingarten. Perfektes Verhältnis von Niederschlag, Sonne und Temperatur und genau so gut sind die Aromen im Wein balanciert. Ganz viel Marille mit etwas Birne im Vordergrund verstärkt durch feine rauchige und Armagnac Noten.

12% Alk. - BIO unfiltriert - mit Naturhefe vergoren - trocken

EN: 2020 was an outstanding year for the Welschriesling vineyard. A perfect balance of precipitation, sunshine, and temperature and this wine's aromas are equally balanced. A lot of apricot with a hint of pear in the foreground reinforced by delicate smokey and Armagnac notes.

12% alc. - ORGANIC unfiltered - fermented with natural yeast - dry

Willi's music recommendation: Ben E. King "Stand By Me"

Welschrieling 2018

DE: Der eher bombige Welschriesling, mit niedlichen 14,7% Alk.. Top Gold mit 96 Punkten beim ORGANIC WINE AWARD INTERNATIONAL. Mic Drop!

Unser Welschriesling 18 ist ein perfekter Speisenbegleiter für Speisen zu denen normalerweise ein kräftiger Rotwein empfohlen wird.

BIO unfiltriert - mit Naturhefe vergoren - trocken

EN: The smashing Welschriesling with 14.7% alc. Top Gold with 96 points at the ORGANIC WINE AWARD INTERNATIONAL. Mic Drop!

Our Welschriesling 18 is the perfect culinary accompaniment for dishes that are usually served with a strong red.

ORGANIC unfiltered - fermented with natural yeast - dry

Willi's music recommendation: The Cat Empire "Hello"

Grüner Veltliner 2018

DE: Extraordinär mit 14,2% Alkohol und daher würzig/pfeffrig voll am Gaumen mit einer leicht rauchigen Note in der Nase. Durch das perfekte Alter des Weingartens (ca. 50 Jahre) können sich die Rebstöcke alle Nährstoffe aus dem Boden holen, um gesunde und intensive Trauben zu produzieren.

BIO unfiltriert - mit Naturhefe vergoren - trocken

EN: Extraordinary with 14.2% alcohol and thus rich and spicy on the palate with a slightly smokey touch bouquet. The vineyard's perfect age (ca. 50 years old), allows the vines to extract the necessary nutrients from the soil to produce healthy and intense grapes.

ORGANIC unfiltered - fermented with natural yeast - dry

Willi's music recommendation: Goran Bregovic "Be That Man"

Weissburgunder 2020

DE: Unser kleinster Weingarten mit nur zwei Reihen. Zwischen diesen zwei Reihen wachsen die besten Kräuter, die man sich wünschen kann. Die Wachsschicht auf den Beeren kann die Düfte der Kräuter aufnehmen und später nach dem Pressen durch die Maischestandzeit (24 Stunden) an den Saft abgeben. Unser Exote bestimmt von Ananas, Mandel, Litschi und Honigmelone.

13% Alk. - BIO unfiltriert - mit Naturhefe vergoren - trocken

EN: Our smallest vineyard with just two rows. In between these two rows grow the best herbs one can wish for. The grapes' wax layer incorporates the herbal scent which is incorporated by the juice during the 24hr maceration period.

our odd one out defined by pineapple, almond, lychee, and honeydew melon

ORGANIC unfiltered - fermented with natural yeast - dry

Willi's music recommendation: Klaus Havenstein "Ich wär so gern wie du"

wohlrab

wohl gut

W e i s s

Chardonnay 2015

DE: Jetzt wird es komplex. Bitte den Chardonnay 2015 unbedingt dekantieren (30 Minuten) und in großen Gläsern servieren. Falls man keinen Dekanter hat, reicht auch eine Wasserkaraffe. 14% und ein paar Jahre in der Flasche sind die perfekte Kombi um breite und dichte Aromen zu erhalten, wie Honigmelone, Feuerstein und gelber Paprika.

BIO unfiltriert - mit Naturhefe vergoren - trocken

EN: Time to get complex. Our Chardonnay 2015 should ideally be decanted for 30 minutes and served in a bulbous glass. If you lack a decanter, a water carafe will suffice.

14% and a couple of years in the bottle are the perfect combination to form a wide range of dense aromas, such as honeydew melon, flint and yellow pepper.

ORGANIC unfiltered - fermented with natural yeast - dry

Willi's music recommendation: Muriel Zoe "Bye bye Blackbird"

Chardonnay 2018

DE: Der Charonnay-Weingarten liegt am oberen Teil des „Fölligs“, wo die oberste Schicht des Bodens sehr kalkhaltig ist und dadurch speziell dem Chardonnay cremige, petrolige und exotische Noten verleiht. Nach ca. 60cm kalkhaltiger Schicht befindet sich Schwarzerde, die perfekt Wasser und Nährstoffe speichert.

2018 war ein sehr gutes Jahr mit enorm viel Sonne, in Kombination mit der langen Tank- und Flaschenreife war es dem Chardonnay 2018 möglich intensive Aromen zu entwickeln.

Kräftig Butter mit einem Hauch Rauch und darüber Holunderduft. 14,5% Alk. - BIO unfiltriert - mit Naturhefe vergoren - trocken

EN: The Chardonnay vineyards are located on the upper part of the "Föllig" where the top soil is calcareous which creates creamy and exotic aromas. Beneath 60cm of calcareous soil you can find black earth which perfectly stores water and nutrients.

2018 was a wonderful year with a lot of sun and in combination with maturing time in both tank and bottle the Chardonnay 2018 developed an intense aroma.

Creamy butter with a touch of smoke and an elderflower bouquet.

14.5% alc. - ORGANIC unfiltered - fermented with natural yeast - dry

Willi's music recommendation: Paolo Conte „Hemingway“

Wer weiss 2020

DE: „Jo, wer weiß was drin is“, ich verrate es euch: Welschriesling 35%, Grüner Veltliner 30%, Chardonnay 25% und Weißburgunder 10%.

Der erste "wer weiß" ist 2010 entstanden, da in diesem Jahr die Erntemenge nur 30% betrug und wir, in unserer Kleinheit, nur einen weißen (und auch nur einen roten) Wein kelterten. Das Ergebnis hat uns und anderen geschmeckt und wir haben beschlossen, die Cuvee noch einmal zu mixen.

2020 ist eine leichte sommerliche Cuvee.

Heu, Wiese und Kleefeld frisch gemäht, treffen zufällig auf Ananas und Mango.

12% Alk. - BIO unfiltriert - mit Naturhefe vergoren - trocken

EN: "Wer weiss" stands for "who knows" and who knows what's in this bottle? Let me tell you: Welschriesling 35%, Grüner Veltliner 30%, Chardonnay 25% und Weißburgunder 10%. As both ourselves and others loved the end results, we decided to mix the cuvee again.

2020 is a light summer drink.

freshly mown hey and mallow meet pineapple and mango.

12% alc. - ORGANIC unfiltered - fermented with natural yeast - dry

Willi's music recommendation: Belleruche "Reflection"

rot

Föllig neu 2015

DE: Unser Blaufränkisch aus dem "neuen" Weingarten (2003 gepflanzt), fünf Jahre im gebrauchten Holz.

Von allem etwas... diesen Wein zu beschreiben, ist nicht einfach, da einen die Fülle der Aromen überwältigt... fruchtig, beerig, schokoladig, würzig, blumig.... solche Weine zu analysieren macht dennoch am meisten Spaß.

Am besten selber probieren.

Ich gebe Euch nur eine kleine Hilfe mit. (Verwendung optional)

Level 1: Kirschkompott

Level 2: Schokolade und Brandy

Level 3: Vanille und Tulpe

15% Alk. - BIO unfiltriert - mit Naturhefe vergoren - trocken

EN: Our Blaufränkisch from the "new" vineyard (planted in 2003), five years in used wood.

A little bit of everything... describing this wine is a challenge as one is overwhelmed with a rich variety of flavors... fruity, berry, chocolatey, spicy, flowery, ... analyzing these kind of wines, however, is the most fun.

Best to try it yourself.

Let me give you a hint, nevertheless:

Level 1: stewed cherries

Level 2: chocolate and Brandy

Level 3: vanilla and tulip

15% alc. - ORGANIC unfiltered - fermented with natural yeast - dry

Willi's music recommendation: Al Green "Love and Happiness"

Föllig neu 2012

DE: Gereifter Blaufränkisch mit extraordinären Cassis-Noten, in der Nase und auch im Mund, unterstützt von Waldbeermarmelade und einem tief violetten Usambaraveilchen.

Man darf den Wein nicht stressen und genau das haben wir gemacht. Die langsame Gärung mit einer Maischestandzeit von 4 Monaten, einer 2,5 Jahre langen Holzfasslagerung und einigen Jahren in der Flasche haben den Wein zu etwas gemacht, das wir Wohlrabs selber noch nicht kannten.

13% Alk. - BIO unfiltriert - mit Naturhefe vergoren - trocken

Willis Musikempfehlung: Hiromi Uehara "Pachelbel's Canon"

EN: Matured Blaufränkisch with an extraordinary note of cassis in smell and taste, supported by forest berry marmalade and a deep african violet.

Wine should not be rushed and we are glad we didn't. The slow fermentation with a maceration period of four months, stored in wooden barrels for 2,5 years and some in the bottle made this wine into something that even us Wohlrabs had never seen before.

13% alc. - ORGANIC unfiltered - fermented with natural yeast - dry

Willi's music recommendation: Hiromi Uehara "Pachelbel's Canon"

Föllig blau 2017

DE: Unser spannendster Weingarten, "Föllig blau", ein echter roter gemischter Satz. Diesen Weingarten haben wir übernommen, ohne zu wissen, welche Sorten gepflanzt wurden. Erst die ampelographische Analyse durch eine Gruppe von BOKU-Studenten brachte Klarheit.

47% Blaufränkisch, 14% Zweigelt, 10% Blauer Portugieser, 10% St. Laurent, 6% Merlot, 6% Cabernet Franc, 1% Syrah, 1% Cabernet Sauvignon... So vielfältig und überwältigend ist auch das Geschmackserlebnis. Die Jahrgangsunterschiede sind nirgendwo größer aufgrund der sortenspezifischen Reife.

... falls es jemandem aufgefallen ist: Es fehlen 5%. Je 1% Muskateller, Pinot Blanc, Sauvignon Blanc und 2% Unterlagen, die aber keine Trauben tragen.

15% Alk. - BIO unfiltriert - mit Naturhefe vergoren - trocken

EN: Our most existing vineyard, "Föllig blau", a real Gemischter Satz. We took this vineyard over without knowing which grape varieties had been planted there. The ampelographic analysis of students from the BOKU University shed light on the matter: 47% Blaufränkisch, 14% Zweigelt, 10% Blauer Portugieser, 10% St. Laurent, 6% Merlot, 6% Cabernet Franc, 1% Syrah, 1% Cabernet Sauvignon... as multi-faceted is thus the taste experience. In no other vineyard are the differences between years as pronounced due to the variety-specific maturity of the grapes. ... in case someone noticed: There are 5% missing. 1% Muskateller, Pinot Blanc, Sauvignon Blanc and 2% which don't yield grapes.

15% alc. - ORGANIC unfiltered - fermented with natural yeast - dry

Willi's music recommendation: Blackstreet "No Diggity"

rot

Merlot 2015

DE: Was passiert, wenn man einen Merlot 5,5 Jahre lang in Barrique-Fässern lagert? Top Gold mit 97 Punkten beim ORGANIC WINE AWARD INTERNATIONAL!

Merlot ist von Haus aus eine eher mittelmäßig schlanke Sorte und geht meistens in die beerige Richtung. Wenn man 5,5 Jahre warten kann, hat der Merlot genügend Zeit, um an Dichte und Komplexität zu gewinnen. Die Tertiäraromen stimmen sich mit den Sekundäraromen ab, daraus entsteht eine unschlagbare Harmonie.

Eine Bombe aus Kirsch-Joghurt, Himbeerpüree, Bitterschokolade und Rum
15,5% Alk. - BIO unfiltriert - mit Naturhefe vergoren - trocken

EN: What happens if you store a Merlot in oak barrels for 5.5 years? Told Gold with 97 points at the ORGANIC WINE AWARD INTERNATIONAL!

The Merlot grape is generally a "light-weight" variety with a berry aroma. However, if you can wait 5.5 years time, it has enough time to develop density and complexity. Tertiary aromas tune in with secondary aromas which creates an unbeatable harmony.

An explosion of cherry yogurt, raspberry puree, dark chocolate and rum
15% alc. - ORGANIC unfiltered - fermented with natural yeast - dry

Willi's music recommendation: Parson James „Waiting Game“

Merlot 2012

DE: Im Jahr 2012 sind 3 neue Fässer mit je 500L in den Keller gekommen. Diese Fässer wurden mit Merlot 12 befüllt. Durch die Erstbefüllung konnte dieser Wein Aromen entwickeln, die bei gebrauchtem Holz weniger möglich sind. Am besten mit Merlot 2013 vergleichen. So kann man am besten die Unterschiede und den Favoriten erschmecken.

Schmeichelt dem Gaumen mit Karamell-, Haselnuss- und Kirschnoten in cremiger Textur
13,5% Alk. - BIO unfiltriert - mit Naturhefe vergoren - trocken

EN: In 2012 three new 500 Liter barrels were added. These were filled up with our Merlot 12. As this was the initial filling, the wine developed aromas that would not have been possible in used oak. Best to compare it to Merlot 2013. This way you can taste the difference and find your favorite.

Teases your palate with caramel, hazelnut, and cherry notes packaged in a creamy texture

13.5% alc. - ORGANIC unfiltered - fermented with natural yeast - dry

Willi's music recommendation: Brad Mehldau Trio "My Valentine"

Merlot 2013

DE: Ein Merlot, perfekt für Einsteiger aber auch Profis. Unser Merlot 13 ist leicht zu trinken, man erkennt sofort die feinen Kirscharomen, die mit Zitrone und Vanille perfekt abgerundet werden. Sehr zu empfehlen ist es, den Merlot 13 mit dem Merlot 12 zu vergleichen, am besten parallel in zwei Gläsern.

Aufmachen...bewusst riechen und kosten...20 Minuten genießen...wieder bewusst riechen und kosten...weitere 20 Minuten genießen... wieder bewusst riechen und kosten...herausfinden wann, warum, welcher Wein am besten geschmeckt hat.

13% Alk. - BIO unfiltriert - mit Naturhefe vergoren - trocken

EN: A Merlot perfect for both beginners and professionals. Our Merlot 14 is an easy-to-drink option offering a fine cherry aroma complemented by lemon and vanilla. We highly recommend to compare our Merlot 2013 with it's younger sibling, our Merlot 2012.

13% alc. - ORGANIC unfiltered - fermented with natural yeast - dry

Willi's music recommendation: NHOP "A Nightingale Sang in Berkeley Square"

245

DE: Dieser Wein wird am besten nach dem Essen serviert, wenn man beginnt, ein Spiel auf dem Tisch auszubreiten. Denn bis man fertig ist mit dem Vorbereiten, kann man raten und Theorien erstellen, wofür 245 steht...

Es ist ein Merlot, das verrät das Etikett.

Die Lösung findet Ihr auf unserer Webseite, unter WOHLshop bei der Beschreibung des 245.

13,7% Alk. - BIO unfiltriert - mit Naturhefe vergoren - trocken

EN: This wine is best served after dinner when setting up games. The time until the game setup is ready is well spend theorizing what "245" stands for.

The label reveals: This is a Merlot.

You can find the solution to this riddle in the description of 245 on our website.

13.7% alc. - ORGANIC unfiltered - fermented with natural yeast - dry